

Mot du Pr Salim Daccache s.j., à la cérémonie d'inauguration du projet de réhabilitation du croisement routier, et de remise de diplômes des étudiants du master en management de la sécurité routière, Promo 2021-2022 et 2022-2023, le 04 décembre 2023 à 16h00, au Campus des sciences et technologies.

Monsieur le Député Alain AOUN,

S.E. M. Ziad MAKARY, Ministre de l'Information,

S.E. Monsieur le Ministre des travaux publics et du transport, représenté par S.E. Dr Kassem RAHHAL,

S.E. M. le Directeur Général des Forces de Sécurité Intérieure, représenté par S.E. le Colonel Joseph MOUSSALLEM, Chef du département des Relations Publiques des FSI,

Son Excellence M. Tanios BOULOS, Directeur Général des Routes,

Monsieur Adrien BECHONNET, Directeur Général de Total Energies Liban,

Maître Georges Sader, Vice-Président de la Municipalité de Dekwaneh Mar Roukos,

Dr Christian MAKARY, Président de la Fédération des associations des anciens de l'USJ,

Révérend Père Salah ABOU JAOUDE, Vice-Recteur de l'Université,

Mesdames et Messieurs les Présidents, Vice-Recteurs, Doyens, Directeurs, Enseignants,

Mesdemoiselles et Messieurs les étudiants,

Chers invités, parents fiers, et surtout, les brillants diplômés du Master en Management de la Sécurité Routière,

Chers amis,

Année après année, je le répète, **et avec plus d'insistance** : *tant qu'il y aura des morts et des blessés, il nous faudra agir tous ensemble pour des routes plus sûres...*

En effet, et depuis plus de 10 ans, la sécurité routière est devenue à l'USJ une noble cause de tous les jours, avec un programme académique, des colloques, une formation d'acteurs compétents, des formations continues, des campagnes de sensibilisation, et beaucoup d'autres activités...

Aujourd'hui, c'est un devoir du cœur, voire une fierté pour moi, au nom de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, que de vous souhaiter la bienvenue à vous toutes et tous, à cette cérémonie pour célébrer deux événements exceptionnels. D'une part, nous honorons les diplômés exceptionnels des années 21-22 et 22-23 qui ont parcouru avec succès le chemin du Master en Management de la Sécurité Routière, et d'autre part, nous inaugurons un projet crucial visant à renforcer la sécurité sur nos routes, le croisement à l'entrée du campus, réalisé avec le concours de la municipalité de Dekwaneh représentée aujourd'hui par son vice-président M Georges Sader.

Je ne peux, à cette occasion, manquer de rappeler que ce programme de sécurité routière, et en partenariat avec la Fondation Renault, avait démarré en 2012, avec une Chaire et un Master original, multidisciplinaire, multilingue et multinational, ouvert aux étudiants de la région du MENA et aux États du Golfe, dans le but de promouvoir la culture de la sécurité routière.

Mesdames et Messieurs, les accidents de la route continuent d'imposer un lourd tribut en vies humaines, laissant derrière eux une traînée de dévastation et de chagrin. Dans notre pays, pas moins d'un millier de morts tombent chaque année et 54 pour cent des blessés dont le nombre dépasse annuellement les 6000 gardent des séquelles importantes dans leurs corps sans parler de celles de l'âme. Tout cela a un coût

économique effarant. Malgré les progrès des mesures de sécurité et des campagnes de sensibilisation, l'incidence mondiale des décès dus aux accidents de la route demeure une préoccupation pressante, avec plus d'un million trois cent mille morts sur les routes tous les ans.

Au Liban, chaque année, des centaines de vies sont prématurément interrompues en raison de ces accidents. Au-delà du coût humain tragiquement illustré par les décès, ces accidents routiers imposent également une souffrance considérable à travers le nombre souvent négligé des blessés. Ces individus, souvent invisibles derrière les statistiques, subissent des traumatismes physiques et émotionnels qui laissent des cicatrices durables.

Or, l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, en tant qu'institution d'enseignement supérieur, joue un rôle essentiel, non seulement dans la transmission du savoir académique, mais aussi dans la promotion d'une citoyenneté active et engagée. C'est dans cet esprit que l'université s'investit pleinement dans des initiatives d'engagement communautaire visant à servir notre société et à favoriser le bien-être.

Dans ce cadre-là, le projet que nous inaugurons aujourd'hui représente notre engagement commun à créer des communautés plus sûres, à réduire les accidents et, ultimement, à sauver des vies. Je tiens à exprimer ma gratitude envers tous ceux qui ont contribué à la réalisation de cette initiative, toutes les parties prenantes qui reconnaissent l'importance d'investir dans la sécurité routière, en particulier les étudiants, leurs enseignants, les donateurs, et nos chers sponsors Jamous NEON et HAKIME Entreprise, ainsi que notre partenaire la municipalité de Dekwaneh – Mar Roukos.

Votre Excellence Monsieur le Ministre Makary, vous nous honorez par votre présence ce soir parmi nous, cette présence qui est le signe concret de votre

engagement pour cette cause qu'est la Sécurité Routière. Vous êtes conscient que le ministère de l'information a un grand rôle à jouer, en particulier au niveau de la sensibilisation ... Nous comptons sur vous pour nous aider dans cette mission, en dialogue avec tous les acteurs de la sécurité routière. Nos remerciements s'adressent aussi à Son Excellence Monsieur Ali Hamieh, le ministre des travaux publics présent par son conseiller M. Kassem Rahhal, pour son action continue en faveur de la consolidation de notre réseau routier qui souffre lui aussi de la crise...

Enfin, permettez-moi d'adresser mes plus chaleureuses félicitations aux diplômés. Votre parcours au sein de ce programme exigeant a été marqué par la détermination, le travail acharné et une croissance intellectuelle notable. Aujourd'hui, vous quittez ces murs académiques armés d'une connaissance approfondie et de compétences essentielles pour relever les défis complexes de la sécurité routière dans notre société moderne.

Chers diplômés, la vie humaine est le don le plus cher. Préservons-la en faisant de la sécurité routière notre affaire personnelle.

Ainsi, nous gagnerons tous ensemble le pari de protéger ces vies sur nos routes ! Et mille félicitations ... Alf Mabrouk !

Mesdames et Messieurs, en ce jour, je vous souhaite une bonne fête de la Sainte Barbe. Qu'elle vous protège, ainsi que vos familles, de tous les maux et des accidents de la route...

Vive l'ESIB,

Vive l'USJ

Et Vive le Liban !!!!!!!